
報 告 書 

開 催 日 時 平成２７年５月１５日（金）午後７時 00分～８時 30分 

開 催 場 所 米崎自然環境活用センター 

出 席 議 員 

挨  拶    佐竹  強班長 

司 会 進 行  大坪 涼子 

報 告 者  藤倉 泰治 

記 録 者  鵜浦 昌也 

議 員  大坂  俊、伊藤 明彦 

参 加 人 数 市民 19人、市職員１人 

主 な 要 望 

・ 提 言 等 

1.本市では大規模な復興事業が行われているが、予算上の各基金は「何

年以内に使わなければならない」というような制約があるのか。完成

するまで使えるのか。お金を積み立てているということか。 

2.東日本大震災の被災県の中でも本市の復興が一番遅れているように

思える。盛り土をしてからというが、一軒の小屋も建っていない。今

後、国の予算が南海トラフ対策や東京オリンピックに使われ、震災復

興が遅れることが心配される。一日も早く復興計画が遂行できるよう

お願いしたい。 

3.市の予算に関し、復興関連事業の東日本大震災復興関連基金積立金の

約 240億円について詳しい説明を。 

4.震災後、三年連続で本市の予算は一千億円を超えているようだが、市

税はどれほどで、歳入の何％か。ほとんど国からのお金と言うことか。

来年度から復興予算に一部負担が伴うということは大変なこと。震災

後、安倍首相は２回ほど高田入りした。被災地で何を見ていったのか

疑問。 

5.予算の自主財源には何があるのか。 

6.下水道事業特別会計に関し、高田町の下水道本管の掘り起こしなどの

経費も含まれているのか。 

7.米崎町内で簡易水道が通っていない地区は自力で水道を引いたり、井

戸を掘っている世帯がある。この地区は平成 30年度ごろに市が整備

を計画しているようだが、一日も早く整備されるようお願いしたい。

とくに、高台移転した世帯には配慮してほしい。 

8.予算にある保健体育施設建設事業費 26億円はどこにどのようなもの

を建てるのか。また、保健福祉総合センター建設事業費 100万円は同

じところに建てるのか。 



9.現在、高田松原津波復興祈念公園基本計画案に対するパブリックコメ

ントが行われているが、その経費は今年度の市の予算に計上されてい

るのか。復興は現状復帰が基本と言うことで、有識者は松原球場やサ

ッカー場を回復させようとしている。130ヘクタールの面積は機能回

復が前提か。そういうとこにそれだけのお金を使おうとしているのか

疑問。今後、予算が厳しくなることが見込まれており、自治体の一部

負担の話も出ている。ならば将来を見据えたまちくづくりを考えるべ

き。復興祈念公園にしようとしている場所は、以前はあの場所からも

固定資産税が納められていた。国有の施設になったら、どうなるのか

試算しているのか。何でも造ってもらえばいいということではない。

10年後、20年後、公園ができたはいいが、人口も減るのではないか。 

10.復興祈念公園に関し、菅野杢之助翁や松坂新右衛門翁の顕彰碑など

を何とか見つけ出し、新しい公園に設置してほしい。松原を守る会や

有志ががれきを片付けながら石川啄木や高浜虚子などの碑も探した

が、見つからなかった。陸上はほとんど探したが見つからなかったの

で、古川沼の底に沈んでいるのではないかと思う。市内にはいまだ 200

人以上の行方不明者がいる。古川沼を浚渫するなど、底をさらいなが

ら不明者と記念碑を捜索してほしい。 

11.米崎消防団の１部、２部、３部の新たな屯所の場所は決まったか。 

12.震災前、市内でグラウンドゴルフの春一番の大会を行っていて、720

人も参加する大会だった。震災前日には大会を控えて準備をしていて

が、すべて津波に流されてしまった。市外からも多くの人が来ていた

が被害がなく良かった。その後、本市のグラウンドゴルフ協会に多く

の支援をいただいた。その恩返しに、ぜひ春一番の大会を再現したい。

支援に対するお礼がしたいので、復興祈念公園で春一番大会が再現で

きるようお願いしたい。 

13.震災前、松原球場や野外活動センターでは、気仙地区の中体連が野

球やサッカー、テニス、陸上などのさまざまな大会を行ってきた。今

後、祈念公園ができて、以前のような競技が行われるようにお願いし

たい。その上で、公園に一度来たら、また来たくなるよう、お花畑を

設けることなども考えてほしい。季節ごとに花が咲くような場所があ

れば、全国から見学に来て市内の物産を買ってもらえるのではない

か。 

14.市内で高田と米崎が広く震災の被害を受けた。県内でも気象条件が

一番温暖な場所。利用されない場所は地域の活性化に有効活用できる

ようお願いしたい。野球場もひとつだけでなく、サブ球場などとして

利用してほしい。 

15.まちづくりについて、国や県がだめということでなく、市民が求め



るものであればぜひ事業が進められるようお願いしたい。 

16.土地区画整理事業の予算には、巨大防潮堤の予算も含まれているの

か。 

17.浜田川沿いの道路にガードレールをお願したい。乗用車やパトカー

が川に落ちたこともある。 

18.高田東中学校の「田中土手」は、ガードレールにせよ狭く危険なの

で、対応してほしい。 

19.アップルロードから伝承館に通じる道路を大型の観光バスが通って

いるが、狭く運転手が苦労しているので拡幅をお願いしたい。 

 

議会広聴広報特別委員会 

 広聴小委員会小委員長 松田 信之 様 

  平成２７年６月８日 

陸前高田市議会議会報告会開催要綱第１０条第１項の規定により提出します。 

平成２７年議会報告会２班   

  班 長  佐 竹   強 ㊞  

  


